

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelos y remitidos á precios
convencionales.

Tortosa Lunes 11 Abril de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 102

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.



DON CRISTOBAL NICOLAU DUART

ha fallecido hoy á las once y media de la mañana

à los 71 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsoladas hijas D.^a Ramona, D.^a Emilia y D.^a Maria de la Cinta, hijos políticos D. Reinaldo Brea, D. José Rovira y D. Esteban Lamote de Grignón, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes presentes y ausentes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican se sirvan rendir el último tributo, asistiendo mañana martes, á las cuatro de la tarde á los Claustros de la Catedral para acompañar al cadáver á la última morada

Asamblea de Sevilla

Aplazamiento

Según noticias, recibidas de la Corte por conducto autorizado, S. M. el Rey D. Alfonso XIII visitará nuestra Ciudad entre fines de Abril y primeros de Mayo, sin que pueda asegurarse con certeza ni el día preciso de su llegada á la capital andaluza, ni la duración de su permanencia en ella.

Este hecho viene á impedir los planes de la Junta Organizadora, por lo que se refiere á la fecha, para que estaba anunciada la celebración de la Asamblea.

La venida del Rey es un acontecimiento, que por una parte, atrae toda la atención de la Ciudad, impidiendo, por consiguiente, que la Asamblea, primer acto de esta índole que se celebra en España, vaya acompañada de su necesario esplendor y grandeza.

Además, los festejos extraordinarios con que las ciudades reciben á los soberanos, y muy particularmente los solemnísimos con que Sevilla se prepara á festejar á S. M. el Rey, no son á la verdad compatibles con el sosiego y la tranquilidad de ánimo que exige el estudio de las delicadas y trascendentales cuestiones que la Asamblea se propone resolver.

Finalmente, la afluencia de forasteros á Sevilla con motivo de la venida de S. M. hará que se encarezcan sobremanera los

hospedajes, retrayendo á muchos asambleístas de asistir personalmente á la Asamblea.

Ante estas poderosas razones, la Junta Organizadora ha creído necesario, no sin verse por ello harto contrariada, aplazar la Asamblea para los días 27, 28, 29 y 30 de Mayo próximo, que son los primeros días utilizables, después de la venida de nuestro Excmo. Prelado de la peregrinación á Roma.

De esta suerte los sucesos mismos se encargan de satisfacer los deseos manifestados por muchos señores socios, de quienes más eficaz cooperación espera la Asamblea, de que se concediera plazo más amplio para el estudio de los puntos señalados en el Programa.

Abriga la Junta Organizadora la más absoluta confianza de que el aplazamiento de la Asamblea lejos de ser obstáculo, contribuirá muy poderosamente á su más feliz éxito, aumentándose el número de los socios y, sobre todo, facilitándose el envío de numerosas Memorias, base de las deliberaciones de la Asamblea.

Para garantía de que el éxito más lisonjero coronará, Dios mediante, los esfuerzos de la Junta Organizadora, baste decir que el Episcopado Español ha bendecido unánimemente la empresa y ha prometido su decidida cooperación, como consta por las cartas publicadas en *El Correo de Andalucía*. Además, toda la prensa católica, sin distinción de matices políticos se ha adherido al proyecto con toda lealtad y entusiasmo; memorias

se han recibido ya en muy crecido número, y, en cuanto á socios, podemos asegurar que pasan de dos mil.

¡Católicos españoles!

A continuar, sólo por un mes más, en la activa propaganda y en la decidida cooperación á la Asamblea Nacional de la Buena Prensa.

Sevilla, 2 de Abril de 1904.— Por la Junta Organizadora, Federico Roldán, Pbro. Presidente.—El Marqués de la Reunión de Nueva España, Secretario.

Continúa la lista de los inscritos como socios honorarios á la Asamblea Nacional de la Buena Prensa.

Dr. D. Juan Delsors, Cura Párroco de San Jaime.

D. Juan de Dios Rubio, Cura Párroco de Uldecona.

D. Francisco Febré Bueno, Cura Párroco de Cálig.

D. Manuel Ferreres, Coadjutor de Villarreal.

D. Manés López, Coadjutor de Vinaroz.

Dr. don Agustín Salomón, Pbro.

D. Juan Bta. López, Capellán del Hospital de Villarreal.

Adoración Nocturna de Vinaroz.

Peregrinación á Lourdes

La grandiosa peregrinación formada por las tres provincias del reino de Valencia, y presidida por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Tortosa Dr. D. Pedro Rocamora, saldrá probablemente

de Valencia el 13 ó 14 de Junio. El recorrido será por Tarragona, Lérida, Zaragoza, San Sebastián y Lourdes; y el regreso será de Lourdes por San Sebastián, Pamplona, Zaragoza, Lérida, Monserrat, Barcelona, Tarragona y Castellón-Valencia. El tiempo de que podrán disponer los peregrinos en estos lugares, será el maximum de 20 días.

Los precios de todo el viaje son: 1.^a clase 133 pesetas; 2.^a clase 95 pesetas; 3.^a clase 64 pesetas desde Castellón.

Se está aun tratando con las Compañías algunas condiciones; y esperamos que próximamente daremos todos los detalles de la peregrinación.

¡A Lourdes católicos!

Profeta americano

La manía de las profecías ha llevado á un americano á querer actuar de profeta y á decir las siguientes barbaridades:

Empieza por anunciar que Cristo volverá al mundo el 2 de Mayo de 1925.

Antes los 22 Estados de Europa quedarán reducidos á diez, á consecuencia de una serie de guerras que durarán de 1906 á 1920. Estos diez Estados serán Monarquías constitucionales. Después saldrá un conquistador, que se llamará Luis Napoleón, quien hará «prodigiosos destrozos». Realizará conquistas al Mediodía y al Oriente, y después restablecerá los sacrificios en Jerusalén el 31 de Octubre de 1922.

Entonces se producirá, dice el profeta americano, «una excitación considerable». Se presenciará primero «la ascensión en los aires de 144 000 cristianos vivos». Este fenómeno ocurrirá en Febrero de 1924, á las tres de la

tarde, hora de Jerusalén. Después, en el mes de Agosto, habrá «tormentas y rayos considerables»; en Septiembre, un temblor de tierra; en Octubre, una granizada mezclada con fuego que destruirá la tercera parte del arbolado. De Febrero á Abril de 1925, una tercera parte de los mares se volverá de sangre y perecerá la tercera parte de los buques. De Abril á Julio, una tercera parte de las aguas potables se convertirá en absenta, lo cual causará la muerte de muchas personas, pero hará las delicias de otras muchas. En Agosto y Septiembre una tercera parte del sol, de la luna y de las estrellas se sumirá en las tinieblas.

La guerra será universal en la primera mitad del año 1925 y desde fin de 1924 las monarquías serán repúblicas socialistas. En Agosto de 1925 el precio del trigo se elevará un franco el litro. Entonces aparecerá el caballo negro del hambre y el caballo pálido de la peste (Enero de 1927), á la cabeza de leones escupiende fuego, humo y azufre, matarán durante trece meses á la tercera parte de los hombres.

El Eufrates se secará, y todas las ciudades serán demolidas por temblores de tierra. En estas condiciones, vendrá Cristo por segunda vez, seguido de mil años de paz y de justicia; la «unidad moral» reinará en el mundo; los pueblos vivirán como hermanos y los obreros abrazarán á los patrones.

Por fin, después de ver tan negro el profeta americano deja entrever la claridad.

¿Estará el profeta en alguna casa de orates?

Heroísmo de un niño cristiano

He aquí un hecho sublime, ocurrido durante una de las últimas persecuciones de que han sido víctimas los cristianos en Cochinchina.

Los mandarines acababan de entregar á las llamas la ciudad cristiana de Nogoc decong, que á la vez era

asaltada por 5.000 soldados. Los hombres, las mujeres y los niños, cogidos entre el fuego y el hierro, huían por todas partes, dando gritos lastimeros; muchos de aquellos desgraciados perecieron quemados ó ahogados en los escaques, otros reservados para las torturas y el martirio.

Entre éstos se hallaba un niño cuyo padre acababa de ser asesinado. A pesar de todas sus amenazas y de todos sus suplicios, jamás pudieron los mandarines decidirle a pisar la cruz.

—He perdido a mi padre de este mundo—les decía—no tengo ya más que a Jesús, el Señor del Cielo, para protegerme, ¡y queréis que lo abandone! No temo la muerte, quitadme la vida, estoy impaciente por ir a reunirme con mi Señor Jesucristo.

—No queremos matarte—le decían los mandarines—sólo te daremos de palos hasta que pongas el pie sobre la cruz.

—Pues bien, pegadme tanto como queráis; cuando estéis cansados tendréis necesidad de descansar; entonces yo también recobraré las fuerzas...

El heroico niño recibió al fin la palma del martirio.

¡Que lección da este joven martir a tantos cristianos tibios y cobardes que huyen de la mortificación y de la muerte, no aún en el vigor de la edad y de la voluntad!

Del Extremo Oriente

A embotellar la escuadra

Telegrafían de Londres que según noticias de origen chino los japoneses se proponen repetir el ataque á Port-Arthur para obstruir la boca del puerto.

Con este objeto, el almirante Togo ha reunido 16 barcos cargados de melclita para volarlos á la entrada del puerto.

La empresa es muy audaz y según sea su resultado se desenvolverán luego las operaciones marítimas y terrestres.

La escuadra japonesa

Telegramas de San Petersburgo aseguran que la parte más importante de la flota japonesa se halla en Sasebo, y seis unidades en Wei-Hai-Wei.

Los japoneses no ocultan su intención de desembarcar un segundo cuerpo de ejército en Corea.

En San Peterburgo aumenta la creencia de que los japoneses se fortificarán en Corea para guardar allí el ataque de los rusos.

El hambre

Telegrafían de Seul que amenaza un hambre horrible en el distrito de Pyeng-Yang, donde ha sido imposible preparar las semillas para la próxima cosecha.

De Vladivostok

Telegrafían de San Petersburgo que tienen noticias de que hay escasez de viveres en Vladivostok y que se han cerrado las escuelas.

El almirante Alexeieff ha prohibido terminantemente que se vendan bebidas á las tropas.

Rumores de una batalla

Noticias recibidas de Tokio dicen que circula el rumor de haber ocurrido una batalla importante entre las avanzadas de ambos ejércitos beligerantes.

Japoneses y rusos

Telegrafían de Seul que los japoneses tienen gran escasez de viveres.

Los rusos acaparán con todo lo que encuentran á su paso por las aldeas.

Los japoneses avanzan hacia Jobambo.

Agregados militares.

Zanja rusa

De Kharbin telegrafían que muchos oficiales extranjeros se encuentran allí con objeto de seguir la marcha de las operaciones.

Los rusos han abierto una zanja defensiva de cuatro millas de longitud al Norte de Port-Arthur.

Flores del palio

(Un apunte de domingo del Guasimodo)

El alegre redoblar de los tambores

y sonar de los clarines, despertaba aquella mañana á la ciudad de su letargo.

El sol vestido con el más espléndido ropaje de primavera que natura le destinara, se disponía para asistir con extraordinaria brillantez á la fiesta en que su Divino Creador, abandonando la soledad del santuario, permite ser llevado á la morada de los que sufren para derramar sobre el lecho del dolor el bálsamo consolador de la resignación cristiana.

Animado y extraordinario ir y venir de todo género de personas, ataviadas con lo del fondo del arca, provistas de velas y cirios de nivea blancura; los balcones de las casas, ostentando con sus tapices la religiosidad de sus dueños ó el rancio abolego de la morada; enjazzados carruajes, muchos de ellos de coronada y blasonada portezuela y el suave tintineo de la esquila, que no tiene equivalente con el metálico doblar de las campanas, porque aquellas llaman á todos los fieles y ésta pretender congregar tan solo á los vecinos de la parroquia, á los feligreses para que acompañen al Altísimo en su visita á la feligresía, á los sanos para visitar á los enfermos de su religiosa hermandad; todo respirando auras de paz y emanaciones perfumadas del purpúreo cáliz de las flores, que suelta las primicias de su pólen, cuando se siente libre de la gota de rocío, que le aprisionaba; todo, en fin, parecía concurrir en armonioso pugilato para brindar al autor de tantas armonías el humilde homenaje de su reconocimiento.

Dispuesta convenientemente la religiosa comitiva y el Señor bajo palio, envuelto entre nubes de incienso y el aroma de exquisitas esencias, va recibiendo á su paso la adoración de todos, en forma de fervorosa plegaria, ó oculta entre ramos de flores arrojadas á los pies del sacerdote, para que al sentirse heridas por la planta del ministro de Dios, exhale el más delicado suspiro que envuelve en perfumado ambiente el santo receptáculo del Rey del Universo. Y revuelto entre las flores del suelo, porfiando con ingenuo tesón y repitiéndose una vez más el *dejad que los niños se acerquen á mí*, inquieto grupo de morenas y rubias cabecitas, afanándose por coger las flores que caen del palio ó por el suelo se extienden, intercepta frecuentemente el paso del religioso grupo, y se hace digno de las cariñosas amonestaciones de los circunstantes.

Una rapazuela de mirada triste y guedejas rubias, medio cubiertas sus delicadas carnes por androjo vestido, llamaba la atención por su tenacidad en recoger flores que guardaba con esmero en su delantalillo verdinegro, aún á costa de sufrir las más fuertes reprensiones de todos.

Todo lo sufría con resignación impropia de su edad, y al notar que ninguna señal de protesta se dibujaba en la cara blanca é inexpressiva de la niña, al que menor atención fijara en los incidentes de la escena, ya le parecía adivinar en su entendimiento gérmenes de idiotismo ó resabios de esa educación maleante que vacía sus enseñanzas en los moldes de la hipocresía. Pero llegó un momento en que la protagonista de nuestra acción desaparición del teatro de sus hazañas, y el solemne *Viditico de Guasimodo*, así llamado por empezar con esta palabra el Introito de la misa en esta Dominica, siguió la ruta establecida á la vista del domicilio de todos y cada uno de los enfermos.

El Señor del cielo y de la tierra, visitando la suntuosa morada del rico y el hediondo cuchitril del pobre, recibiendo en aquella embalsamados vahos de mil aromas y en ésta el metílico tufo de una atmósfera pestilente y corrompida, paseando su Divina Majestad por entre alfombras, brocados y joyería, ó reverdecándose los recuerdos del miserable establo de Belén ó de la empinada calle de Amargura, derrama por doquiera la doctrina igualitaria de su amor, mezclada con los efluvios de su justicia y de su misericordia incomparables.

Poniendo en práctica estas alternativas, continuaba la procesión su carrera radiante de esplendor á los acordes de brillante banda de música,

cuando el que dirigía el itinerario de la misma, indicó á los que llevaban el palio que debía hacer alto, frente á la puerta de humilde vivienda.

Carcomido dintel de medio punto, daba acceso á un zaguan blanqueado, cuyo empedrado piso todavía ostentaba visibles muestras de la reciente operación que habían sufrido sus paredes: angosta escalera de yeso conducía á lóbregas y negruzcas habitaciones denunciadoras de una miseria espantosa.

Por la puerta abierta de una de ellas penetró el sacerdote que administraba el Sacramento y el espectáculo que apareció á la vista, no por ser viejo, dejó de impresionar más el ánimo de todos.

Una cocina angosta con dos aparadores que aún siendo pequeños todavía sobaban para contener algunas escudillas y menesteres de vasar, dos sillas de esparto desvencijadas y un lebrillo de barro vidriado en un rincón: esta servía de paso á la segunda habitación, sala y dormitorio en una pieza en la que el observador menos perspicaz después de rotar una limpieza extraordinaria, hubiera vislumbrado una miseria espantosa, toda vez que no había más que una mesa con un mantelito blanco, sobre la que se destacaban la imagen de San Roque, dos floreros de cristal azul, con heterogénea mezcla de flores de todas clases y velas de esperma encendidas, puestas en dos botellas vacías, la cual estaba colocada dando frente á una cama grande de hierro con sendo medallón de la Virgen del Carmen en la cabecera, y entre los cendales de ella de una blanca inmaculada en medio de la mayor indigencia asomaba su cabeza encanecida y cadavérica una mujer de aspecto agonizante.

Algunas señoras rodeaban su lecho, otras mujeres, vecinas sin duda, distribuidas acá y allá entre las dos habitaciones que formaban la vivienda. unas con candelas encendidas y otras anudándose y soltándose maquinalmente las puntas del pañuelo de la cabeza, y en un rincón de la sala, medio arrodillada y medio asentada en sus mismas piernas la rapazuela de mirada triste y guedejas rubias, miraba el espectáculo que se desarrollaba con sus ojillos entre compasivos é indiferentes, y mostraba entre sus manos con ciertos visos de coquetería un rosario y un catecismo devocionario, regalo de las señoras de la Conferencia, de aquellas mismas que acompañaban á la enferma, rodeándola en su lecho de dolor.

El Ministro del Altísimo cumplió su misión y mientras todos desalojaban la mansión del sufrimiento y de la pobreza, un caballero de la Junta de Parroquia, alargaba á una de las Señoras que rodeaban á la enferma, una limosna con que poder atender de momento á los cuidados más parentos que reclamase su enfermedad.

—¿Y esta niña que parece que llora en este rincón?

—Es hija suya, contestaron; la pobre cilla es tontica.

Y en las flores de distintas clases de dos floreros azules reconoció las del palio y las de la calle, y en la tontica, la testaruda menesterosa que aguantando con resignación impropia de su edad las vejaciones de que la hicieron objeto recogía porfiadamente las flores, que guardaba con esmero en su delantalillo verdinegro.

Y mientras tanto la procesión siguió su camino, á los acordes de brillante pasodoble, y nubes de incienso envolvían el receptáculo del Señor, y las flores del palio caían como perfumada lluvia, y el sol, presidiendo tan agradable fiesta, difundía con sus rayos gérmenes de vida, y los pájaros, cantando en las volutas de la torre parroquial, matizaban con sus gorjeos el alegre bandear de las campanas, que saludaban la vuelta del Señor á la soledad del tabernáculo.

J. Briz.

DEL DIA

La fiesta celebrada ayer por la Cofradía del Santísimo resultó devota y solemnísima y una prueba más de la

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y excursiones diarias de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su

despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

HERNIADOS (TRENCA TS) LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la fonda de Europa, donde permanecerá solamente el viernes día 15 del presente Abril, el reputado ortopedista. de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventaja en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase, pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el viernes día 15 en la fonda de Europa, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión 13.

profunda y arraigada fe del pueblo tortosino.

En otro lugar de este número damos algunos detalles, á título de información.

Nos parece sin embargo escaso é insuficiente el relato que puede coger en los ordinarios moldes de una gaceta para expresar toda la honda impresión que nos produjo la reverente actitud de este pueblo de Tortosa ante la Hostia sacrosanta, paseada en triunfo por las calles y agasajada con tantas demostraciones de devoción y entusiasmo.

El brillante séquito que formó en las filas de la procesión era compuesto de lo más selecto y brillante de nuestro pueblo, representación genuina de todas las clases sociales, en que aparecían, en apretado haz confundidos, desde el humilde obrero hasta el empingorotado aristócrata, y dándose la mano elementos eclesiásticos, civiles y militares.

La muchedumbre apiñada por calles y balcones, echando flores al paso de la devota comitiva, descubriéndose y arrodillándose con gran reverencia constituía una nota de piedad cívica valiente y consoladora.

Pero... no se alarmen nuestros lectores, voy á consignar la excepción para afirmar más y más la regla general.

Hubo media docena, ó una, ó dos docenas á lo más, que quisieron desentonar y desentonaron callada y cobardemente, poniéndose en pugna con el sentimiento general, con el sentimiento de veinte mil tortosinos que acatan reverentes, descubriéndose, á la Majestad de Cristo Sacramentado mientras esas dos docenas de desgraciados é infelices mamarrachos con alarde cínico y desaprensión temeraria se MANTENÍAN CUBIERTOS. ¡Caballeros cubiertos ante el Rey, yo os saludo! Una vez más habéis cumplido como buenos; sois los de siempre: los valientes mentecatos de la conciencia libre que en las ocasiones solemnes venís, á vuestra manera, á rendir á Cristo el homenaje de vuestros odios.

La naturaleza espléndida, que reverencia á Dios en su brillantísima explosión de armonías, colores y perfumes, oculta en el seno de la verde umbría los escuerzos y las víboras que con estos calorillos primaverales se despierezan, saliendo de sus letargos, y lamen el aire con sus lenguas envenenadas; mientras en las alturas trinan los ruiseñores, los sapos se arrastran perezosos, manchando con su viscosa baba las flores de los linderos; y sapos y culebras y escuerzos y víboras

á su manera cumplen su destino destilando babas y venenos.

Vosotros también, *caballeros cubiertos*, cumplís vuestro destino.

Quando la ciudad se engalana y honra á su Dios; cuando la muchedumbre dobla frentes y rodillas, en señal de respetuoso acatamiento y prodiga explosiones jubilosas, que arranca á los corazones el fuego inextinguible del amor, vosotros os mantenéis impávidos, erectos, rígidos, anquilosados por el odio.

Sois más grandes que Dios. ¡Yo os saludo, *caballeros cubiertos!* Las excepciones confirman las reglas generales.

Vosotros, *caballeros cubiertos*, sois la excepción de la piedad tortosina, de la decencia tortosina, de la educación tortosina.

Sois una excepción, la peor de las excepciones. Almas tristes devoradas por el odio, cumplís un destino fatal que nadie os envidiará, pero que todo el mundo ha de agradecer á título de contraste.

La monotonía de la devoción cristiana, con su eterno himno de alabanza al Dios de las alturas, halla en vuestras rabiosas rebelías la piedra de toque en que se se estrella y adquiere variante que más la encarecen y avaloran.

Odiad, odiad siempre, almas en perdurable tristeza, que mientras vosotros odiéis, hay algo que irá adquiriendo mayores quilates.

La fe tortosina que necesita de estos contrastes para agigantarse y adquirir cada vez mayores y espléndidos vuelos.

Bien, muy bien por los *caballeros cubiertos*.

Roldán.

Abril 11.

Crónica local

Terminó ayer brillantemente el Triduo de la Cofradía del Santísimo Sacramento, dando Tortosa gallardas pruebas de su devoción á la Sagrada Eucaristía.

Centenares de devotos recibieron el Pan de los ángeles en la Comunión general que se celebró á las 7 de la mañana y muy concurrida vióse también la Misa solemne que se cantó á las 10 y 1/2.

En la función de la tarde estaba llena de bote en bote la iglesia del Seminario, donde han tenido lugar tan espléndidos cultos.

Después del seráfico trisagio ocupó

la cátedra de la verdad el M. I. señor Canónigo Magistral Dr. D. Rafael García y acto seguido organizóse la procesión que resultó verdaderamente lucida, figurando en ella el Colegio de San José, El Apostolado de la Oración de Tortosa y Jesús, el Colegio de San Luis, varios señores militares, la Cofradía del Santísimo con numeroso acompañamiento, el pendenista doctor D. Nicolás Barber, siendo portador de las borlas los Presidentes del Patronato Católico Obrero y Centro Excursionista y finalmente bajo palio el Augusto Sacramento de nuestros altares llevado por el M. I. Sr. Canónigo don Juan José Hidalgo.

Asistieron también las dos bandas de música de esta ciudad y un piquete de tropa.

Mil plácemes á los organizadores de tan brillante fiesta eucarística.

Los Debates recoge el suelto que publicamos en nuestra edición del viernes, y á propósito de nuestra afirmación de que en el CORREO no hemos de consentir se publiquen efemérides y trabajos históricos que difieran del programa por nosotros sus tentado, nos dice que, oponiéndose este programa al de los periódicos y partidos liberales, (¡vaya que sí!) cuando el CORREO IBÉRICO trata de asuntos históricos resulta... un ciego de Estella.

En cambio Los Debates, como liberal de buena cepa, resulta... un ciego de Madrid.

En cuanto á criterio en materias históricas el CORREO IBÉRICO procura adoptar aquel que más se acomode á la verdad, cuando la diversidad de pareceres hace que un hecho no aparezca evidente y bien dilucidado; y en este caso en que la historia de un hecho se deja á la apreciación particular de cada uno, como sucede en el fracaso de San Carlos de la Rápita, no hemos de ser nosotros los que calificuemos de sedicioso al general Ortega que el hacerlo sería pura gansada, por más que á Los Debates no le sienta bien esta jurisprudencia.

Y en cuanto relacionar la suspensión del folletín literario con los artículos dedicados á Campoamor es un lapsus de cronología que no deja muy bien parada la memoria del diario tetuanista.

Y puesto que toda esta querrela se reduce á cuestión de efemérides, veremos el próximo 16 de Abril que criterio le permitirá adoptar Los Debates á su nuevo ilustrado colaborador acerca de los luctuosos sucesos de las Casas Consistoriales si se decide á escribir la efeméride consiguiente.

En virtud de una orden del subsecretario de Instrucción pública y Bellas Artes quedan suspendidas las oposiciones á escuelas de niñas, de 825 pesetas, vacantes en las provincias de Barcelona, Gerona y Tarragona, cuyos ejercicios todavía no habían empezado.

La dolencia que aquejaba á nuestro amigo don Cristóbal Nicolau y Duart, ha tenido el funesto desenlace que se preveía, á pesar de los esfuerzos que ha hecho la ciencia y de los solícitos cuidados que le ha prodigado su distinguida familia.

El Sr. Nicolau que había recibido con gran fervor los auxilios espirituales y soportado con resignación una larga agonía, ha entregado esta mañana su alma á Dios, que piadosamente pensando lo habrá acogido en su santa gloria.

Era el finado acaudalado comerciante y había sido Director de la sociedad de crédito «Banco de Tortosa». De todo corazón nos asociamos al dolor que experimenta la atribulada familia del Sr. Nicolau, rogando al Altísimo por la eterna paz del alma del finado.—Q. E. P. D.

Ha sido ascendido al grado superior el vigilante de primera que prestaba servicio en la cárcel de esta ciudad D. Agustín Lorda, habiéndosele destinado á la Cárcel Modelo de Barcelona. Sea enhorabuena.

En el sorteo verificado la semana pasada de la rifa á favor de la Catequística de los pobres, el número 308

que correspondía á la primera suerte, lo había adquirido D. Luis Alcoverro propietario del pueblo de Prat de Compte.

Del número 1160 correspondiente á la segunda suerte, aún no se ha presentado el billete premiado.

Ayer se celebró con gran solemnidad en la vecina ciudad de Roquetas el Comulgar General de impedidos, con asistencia de las autoridades, numerosos fieles y la banda de «Santa Cecilia.»



Domingo Palos

Días pasados registramos en nuestras columnas la muerte del ferviente católico de Forcall, don Domingo Palos.

El finado no es de los que, al bajar al sepulcro, deben ser despedidos con una simple noticia de crónica más ó menos sentida.

D. Domingo Palos ha dejado tras de sí, al par de una religiosidad acrisolada y una honradez intachable, un alto ejemplo que en su caso quisieramos que imitasen todos aquellos que, amigos de la verdad y del bien, y ansiosos del triunfo de los buenos principios, desean verlos implantados en el campo de la política militante.

Cuando tiempo atrás se ofreció ocasión en el distrito de Morella de que todos los católicos escuchasen los requerimientos de nuestro Prelado para poner su voto y su influencia en el platillo de la balanza, á favor de un candidato netamente católico, el señor Palos supo con valentía romper compromisos y sumarse al grupo de los que á todo trance se dispusieron á secundar la manifiesta voluntad del Prelado diocesano y de los elementos más sanos del país.

En estos tiempos de absurdos convencionalismos, el acto del Sr. Palos supone una resolución heroica. En ello jugaba su influencia y amistades de políticos afortunados, y pasando en calidad de reserva, á irreductible oposición.

En nada reparó y quiso y supo cumplir como bueno.

Sea esta la mejor corona que adorne el sepulcro del caballero y del católico.

Al enviar de nuevo nuestro pésame á la viuda del finado, D.^a Asunción, y á sus hijos, amigos nuestros carísimos, aprovechamos la ocasión de encarecer á todos los católicos la necesidad de fortificar su espíritu con la memoria de D. Domingo y de resolverse á imitarlo cuando sea preciso y la defensa de los principios católicos lo demande.

R. I. P.

En las inmediaciones del llamado huerto de Santa Candia, mató el viernes último un joven pastor una serpiente de regulares dimensiones.

El repugnante reptil, que media unos nueve palmos de longitud, furioso y erguido sobre su cola la emprendió contra un cordero, al que casi había logrado estrujar con sus potentes anillos.

El pastor acudió en defensa de la res armado de su cayado. La serpiente le hizo cara azotándole con la cola. De un certero golpe á la cabeza el pastorcito logró aturdir al furioso reptil que luego reanató con varios golpes más.

El Gobernador civil de la provincia, Sr. Maestre, ha hecho público haber recibido, firmado por la primera autoridad civil de Barcelona, el telegrama siguiente:

«A consecuencia luto Corte, S. M. aplaza su salida para esa capital, hasta el miércoles, 13.»

Así, la visita de D. Alfonso se aplaza sólo 24 horas, y no dos días, como se aseguraba insistentemente.

SABAÑONES:—Se curan rápidamente con el *Sanol Píad* premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena. Frasco, 4 y 6 reales.—Depositario en Reus A.SERRA

INTERESANTE

A las señoras y señoritas dertosenenses tiene el gusto de participarles que durante los días 11, 12, 13, 14 y 15 del presente, permanecerá en esta ciudad, fonda de Europa, con un buen surtido de sombreros para señoras, señoritas y niñas, confeccionados en su establecimiento de Barcelona, plaza de Santa Ana, número 17, entre-suelo, con arreglo á los últimos modelos de París, pudiendo, las que se dignen favorecernos con su visita, tener la seguridad de que quedarán complacidas tanto por la economía en los precios como por su elegancia.

Angelita Aznar.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA
San Zenón, ob. y mr.

CULTOS
CATEDRAL. 9 misa conventual.
DOLORES. Cuarto martes de los Trece consagrados á San Antonio de Padua. A las 7 y 1/2 misa con exposición y los ejercicios de costumbre.

SAN JUAN. Sigue el novenario al Sagrado Corazón. A las 6 y 1/2 misa rezada en su propio altar. Tarde á las 6 exposición y ejercicios de costumbre sermón y después reserva

T. DE REPARACIÓN. Misas á las 5 y 1/2 6 y 1/2 7, y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 y la reserva á las 8 y 1/2. Tarde á las 5 exposición á las 6 y 1/2 el Santo Rosario y á las 7 reserva.

REGISTRO CIVIL

Día 10

Nacimientos.—Juan Agramunt Quer.—José Sabaté Mayor.
Defunciones.—Joaquín Ferré Cid.
Matrimonios.—Ninguno.

Regionales

Morella

D. Rafael Pastor, Administrador-Representante de la Empresa de los coches de Morella á Vinaroz, nos escribe una carta, diciéndonos no ser exacto que fueran veinticuatro los viajeros que conducía el coche descendente uno de los pasados días, y de que hacíamos referencia en nuestro número del día siete; pues según los registros de su oficina, y que pone á nuestra disposición, solo embarcaron en Morella catorce pasajeros. No tenemos inconvenientes en hacerlo constar así, aunque pudiera suceder que, embarcando catorce en Morella, llegasen á Vinaroz algunos más, tomados en estaciones intermedias.

Referente á la rotura de la lanza dice que según indican el mayoral y personas peritas, preguntadas á raíz del suelto de referencia, fué á causa de un bache y un mal giro de una caballaría, pero de ninguna manera existió peligro para ningún viajero, siendo reparada la avería en el acto.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para esta semana

Día 11.—Oral de Juzgado del de Gandesa, sobre injurias, contra P. M.; letrados, Sres. Franquet y Nougés, procuradores, Sres. Pefarrubia y Serrano.

Día 14.—Id.—Id. del de Tortosa, sobre lesiones, contra J. R. y otra; letrados Sres. Kies y Franquet, procurador Sr. Monguió.

**

Fallos pronunciados durante la pasada semana.

Día 5.—De Tortosa, sobre hurto, contra T. B.; absolutoria.

Día 6.—De Tortosa, sobre hurto, contra J. M. L. y otra; dos meses y un día de arresto mayor á cada una.

Día 7.—De Tortosa, sobre lesiones, contra R. M. V.; un mes y un día de arresto mayor é indemnización de 24 pesetas.

Día 8.—De Falset, sobre hurto, contra J. R.; tres meses y un día de arresto mayor é indemnización de 660 pesetas al Ayuntamiento de Tivisa.

Día 9.—De Tortosa, sobre corta de pinos, contra F. C.; multa de 125 pesetas.

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

OPERACIONES DE 3 Á 5.

Pasaje Franquet, Pral.

TORTOSA.

CARLOS VALMAÑA

MEDICO OCULISTA

Antiguo ayudante de las Clínicas de los

Dres. Barraquer y Menacho de Barcelona

BURRIANA.—Calle Mayor, núm. 11.

Día 9.—De Tortosa, sobre hurto, contra R. A. C.; dos meses y un día de arresto mayor.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

Madrid 11, 11'15.

Lotería

Primer premio

4.402

Madrid

8.234 — 8.151 — 1.387 — 9.928 —
2.110 — 2.102 — 6.251 — 2.557 —
3.088 — 10.222 — 1.480 — 3.239 —
8.259.—Quintero.

De la Guerra

Madrid 9, 11'30.

En las proximidades de Port-Arthur encontraron los rusos el cadáver del comandante japonés Hiroze: Ante los jefes de uno de los regimientos de la plaza se le enterró, tributándosele los honores correspondientes á su empleo.

El Japón ha mostrado á dichos jefes su agradecimiento.—Quintero.

La prensa francesa y España
Madrid 11 12'30

La prensa francesa comentando el convenio establecido acerca de la cuestión de Marruecos entre Francia é Inglaterra hace notar la posibilidad de que España manifieste sus quejas y formule alguna reclamación por haber sido descartada en asunto que tan de cerca le atañe.

Algunos periódicos de la vecina república, á este propósito manifiestan que España ha entrado envias de reconstitución.—Quintero.

Huelga

Madrid, 11, 12'30.

Telegrafían de Zaragoza que continua sin resolver en aquella capital la huelga de huertanos.—Quintero.

Asalto de diligencias.—Compañía de bandidos.

Madrid, 11, 13 45.

Según telegrafían del vecino reino de Portugal, cerca de Braganza ha ocurrido un hecho digno de los tiempos de Condela. Una cuadrilla de bandidos compuesta de setenta individuos asaltó las diligencias desbalijando á los viajeros.

Algunos que pretendieron resistirse fueron maltratados quedando en el campo varios heridos cuando los ladrones se fueron con el botín de su depredación.—Quintero.

De la guerra

Madrid 11, 14'45.

Telegrafían del teatro de la

guerra que los rusos han apresado varios transportes japoneses que conducían fuerzas y víveres.—Quintero.

De Tanger

Madrid 11, 14'45.

Los comerciantes de Tanger aplauden el convenio anglo-francés acerca de Marruecos.

La actitud del comercio es un síntoma de los intentos que puedan abrigar las dos potencias contratantes; pues se cree que este, con miras interesadas, es el que ha provocado el convenio.—Quintero.

Observaciones Meteorológicas

tomada por los alumnos del Colegio de D. R. VILÁS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mdia
760	756	4	30	10	20
Termómetro					
Evap.	Pvio.	Cielo	Vnto	Seco	Hu.
4'2	0'0	Cus.	S. O	28	25

El alumno

Juan Llanes

El alumno

Juan Ballester

Tartana y caballo

Se venden con muy buenas condiciones. Informarán en la imprenta de este periódico.

SIN ADULTERACION

Ofrecer al público vinos legítimos generosos sin ninguna adulteración y especialmente un buen vino de mesa, puro de uva, es favorecer la higiene social y la salud de los pueblos.

Jerez superior á 2 pesetas litro.
Vino rancio á 1'25 « «
Moscatel á 1'25 « «
Vino de mesa á 0'50 « «
Vermout higiénico, infalible curativo del estómago, vientre y nervios, á 8'50 pesetas libro.

Avisando, se sirve á domicilio en el establecimiento de D. José M.^a Piñol, Muelle del Mercado. TORTOSA.

Juan Bta. Alvarez

Angel 7.—TORTOSA

Ocasión oportuna para comprar á precios baratísimos, los elegantes trajes de damas de seda, y Armures de lana, negros y colores, de refinado gusto, lo mismo que las ricas mantillas de blanda de seda, Madrilesas y Polittas (alta novedad).

Aprovechar la ocasión de la baratura sin igual de muchos géneros en liquidación, y además una variada colección de géneros propios para trajes de primera Comunión.

Precio fijo

Angel, 7, Esquina á calle de Moncada

Persianas

En el acreditado establecimiento de la

Vda. de Ramón Marqués

acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos en el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes n.º 5 vulgo Carmen

Imprenta de FOGUET P. Hospital 5,

Bálsamo Analgésico y Antiflogístico GAMUNDI

Dolor, inflamación, hinchazón, dificultad en los movimientos y todas las molestias consecutivas, desaparecen en pocos días, por rebeldes e intensas que sean con el uso de este Bálsamo.
De venta Farmacia del autor Moncada 5. Depósito en Barcelona Viladot Rambla de Cataluña 36.

Jarabe de Hipofosfitos *Climent*

El legítimo marca **SALUD**

Exijase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cría carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

DISPONIBLE

Librería Religiosa, Científica y Literaria Francisco Mestre.-Tortosa.

(CASA FUNDADA EN 1760)

Artículos para la Fotografía
Almanaques de praed
Timbres de metal y sellos de goma



Estampas, Medallas y Rosarios. Libros rayados y objetos de escritorio. Misales, Breviarios y Diurnos. Menaje para Escuelas Modelos para Academias

Suscripciones: Revista popular, El Mensajero, Propagador de S. José, Lectura popular, y otras revistas nacionales y extranjeras.

Zapatería Moreso

Plaza Catedral y Arco del Romeu TORTOSA
Gran existencia en calzado de todas clases y precios, fabricado para esta casa por la importante fábrica de Barcelona

ARRUFAT Y COMPAÑIA con arreglo á los ULTIMOS ADELANTOS de diversas clases y precios para BARROS y días de Lluvia.
Clases ya acreditadas de muchos años en esta casa.
Zapatos suizos Chanclo de goma
Primera y única casa importadora en esta plaza de tan útil artículo, procedente de la fábrica
BOSTON RUBBER SHOE Co. de Boston á los limitados precios de 8 Ptas. para caballero y 6.50 Ptas. para señora.
Aparatos para limpiar calzado (Paños, Crema, Potiput) gamuzas y toda clase de cepillos para la limpieza del mismo
VENTAS AL CONTADO Sucursales en varias poblaciones de la comarca PRECIO FIJO



RELOJERIA

A. Costa

Completo y variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.

TALLER para toda clase de composuras.

PERFECCION Y GARANTIA UN AÑO
Tablas Viejas, 23. TORTOSA

Panadería de Nra. Sra. de los Dolores

DE
Miguel Domenech

En esta casa se elaboran las clases de pan á los precios siguientes:

Pan 1.º superior calidad á 5'00 pesetas la arroba de 10 Kilos	
2.º " " " 4'40 " " " 10 "	
3.º " " " 4'00 " " " 10 "	

49, MONCADA, 49,

Agencia gratuita para el pago de contribuciones

Careciendo en esta Ciudad, de una agencia que cuide del pago de las contribuciones en la cual se evitará el contribuyente tener de perder toda una mañana y á veces dos, para poder conseguir el cobro en la Recaudación por ser mucha la aglomeración de público que acude en los periodos voluntario y prórroga, D. Manuela Piñana Borrell, contando con personal auxiliar, idoneo para el caso, cuidará como se ha dicho del pago gratuito de las contribuciones anticipando si es preciso el importe de los talones á todos los contribuyentes que merezcan confianza, cuyos talones serán cobrados por esta, ó sus dependientes al ser llevados al domicilio de los interesados.

Así mismo me encargo si se desea con el personal que cuento, para administrar fincas, casas ó lo que fuere.
Los encargos se recibirán en la Casilla del Mercado n.º 30 tienda de pesca salada y comestibles, Tortosa.

LA VERDAD

CASA CATOLICA DE VIAJEROS DE
FERMIN SORIA ZARAGOZA

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. PRECIOS, desde 3'5 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales; comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

LA UNION CATÓLICA

GRAN FABRICA

DE
Trajes Eclesiásticos

á mediá

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**
Calle Obispo, 5. pral
BARCELONA

Se remiten franco muestras y catálogos

CONTRABEXIS GRAU-INGLADA

Esasombrosa la rapidez con que cura la *Tos Bronquitis* y *Catarros*, lo propio que las lesiones de los *bronquios* y *pulmones*. Remedio racional y de fórmula conocida, recomendado por cuantas eminencias médicas lo han ensayado, las cuales aseguran que aventaja en virtudes á todos sus similares extranjeros.

Venta al mayor. En los centros de productos farmacéuticos. Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.

GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA

Gran surtido en papeles pintados

Depósito de molduras alemanas y cromos

Estamperia de la Vda. de Felipe Navarro-Calle de la Rosa núm. 3-TORTOSA

Fábrica de órganos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso Pedallèr de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Pídanse proyectos y detalles á los Sucesores de Randeynes

DESPACHO: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—VALENCIA.
TALLERES: Corset, 41.—Ruzafa.—VALENCIA.

Compañía Isleña Marítima
Línea regular de vapores entre Palma, Tarragona y Marsella
Salida todos los lunes de Tarragona directo para Marsella.
Admite carga y pasajeros. Informar en los Sps. Sanromá e hijo.—TARRAGONA